

SUSCRICION PAGADERA ADELANTADA
POR UN MES \$ 1 00
NUMERO SUELTO \$ 30

ECO DE PALMIRA

GRATIS
Los comunicados de interes publico a juicio de la redaccion.
AVISOS.
Por un mes: 2 \$ decimetro cuadrado

PERIÓDICO DE INTERESES LOCALES Y GENERALES.

IMPRESA Y OFICINA: CALLE DEL CARMELO Y BOLIVIA.

SALE TODOS LOS DOMINGOS.

DIRECCION - La Comision Directiva.

NOTA.

No se admiten escritos que por su naturaleza ofendan a persona o corporacion alguna

ECO DE PALMIRA.

Nueva Palmira, Diciembre 21 de 1872.

Más vale prevenir...

Dias pasados al llegar a nuestro puerto no de los vapores que hace la carrera del Plata y Uruguay (cuyo nombre reservamos) vimos con desagrado que dejó atracar a su bordo, la lancha encargada de conducir los pasajeros a tierra, cuando todavia aquella seguia en marcha, que, aunque no muy veloz conservaba aún suficiente cantidad de movimiento para causar alguna averia en caso de un choque.

Ese dia precisamente vinieron en aquel vapor, cosa de 25 a 30 pasajeros con destino a Nueva Palmira, dieciséis días después en tierra, uno de ellos, que por más que había insinuado al capitán que hiciera señas pidiendo los botes en vez de uno, aquel se hizo el sordo, poniendo así a los pasajeros en la optativa de desembarcar todos juntos, como lo hicieron ó deseguir en caso contrario, aguas arriba.

Todo va muy bien hasta que no suceda alguna desgracia que haga llevar luto a unas cuantas familias.

Leengamos muy presente que en casos

de esta naturaleza, por desgracia, nadie acuerda de Santa Bárbara hasta que truena.

Creemos que la autoridad competente debería vigilar esto más de lo que lo hace.

T. S. O.

Acábase de una vez.

Sin duda que habrán visto nuestros lectores en el número anterior de esta publicación la de un artículo de la Redacción, no defendiendo, porque no lo necesita, sino poniendo de manifiesto solamente los actos de nuestra Comisión Auxiliar, acerca del asunto a que se referían las notas, ya publicadas, sobre la donación de chacras y solares de Nueva Palmira.

Acertadísima ha sido la marcha de esa corporación en el asunto a que nos referimos, y no comprendemos el móvil que indujo al Sr. Gibbs a hacer denuncias sobre el particular.

Creemos que en vez de andar por las ramas en esa cuestion, debamos ir todos derecho al fondo; esto es, exigir de quien corresponda el pronto y terminante arreglo de la cuestion de los terrenos entre el pueblo y los herederos de Camacho.

Ya empalaga, vive Dios, el que estén los vecinos de esta floreciente localidad, sin

cion social. Su padre era carnicero y criador de ganado y el propio Shakespeare, según algunos biógrafos fué en su juventud cardador de lana; algunos dicen que habia sido jefe de escritorio y despues practicante de notario.

La exactitud de su vocabulario naval es tal que un escritor perteneciente a la marina halla imposible que él no hubiese sido marinero, al paso que un eclesiástico descubre en sus obras pruebas irrefragables de haber él sido sacristán; y un juez distinguido de las buenas cualidades y defectos de la raza equina, sostiene con igual autoridad, que él debiera haber sido talvez traficante de caballos. Lo que es cierto es, que Shakespeare, antes de ser artista dramático, ejerció más de un oficio, y adquirió en el vasto campo de la experiencia y observacion que así le fué abierto, increíbles tesoros de saber. Por último, hay un punto en que todos están de acuerdo a su respecto, y viene a ser, que él estudió con una fuerza de atencion maravillosa y trabajó con ardor incomparable.

VII

Todos estos hombres, aun cuando muy desiguales entre si bajo el punto de vista del mérito y distincion, ofrecen preciosos ejemplos de diligencia e industria, y su vida es de la mayor utilidad para mostrar el camino a los que aspiran la prominencia, sea en cualquiera especialidad que fuere. Animados de un saludable espíritu de iniciativa individual, todos ellos, sin escepcion, fueron infatigables trabajadores; — y, revela que nos penetremos bien de esta verdad, — las distincio-

podense entregar a las obras de construccion que muchos ansian llevar a cabo, y todo porque no se acaba de poner en practica lo que tan felizmente se llevó a término, con aplauso y asentimiento de ambas partes.

Sabemos de varias empresas que piensan llevar a cabo algunas obras de importancia, las cuales se hallan completamente cruzadas de brazos, merced a la rémora puesta a nuestra Comision, que a su vez sufre tambien en este marasmo, pues no percibe las entradas que le corresponden por ventas de terrenos etc.

Venga, pues, de una vez la persona encargada de entenderse en el arreglo con nuestra Comision y volvera Palmira a tomar aquel vuelo, momentaneamente suspendido a que se hallaba entregado antes del veto interpuesto por las notas a que nos referimos en el primer párrafo de este artículo.

T. S. O.

COLABORACION.

Escuela Popular.

(Continuacion.)

El hijo de un labrador que trabaja ocho meses durante el año y anda una milla para

nes verdaderamente honrosas solo se obtienen mediante los mayores esfuerzos individuales: la excelencia no es del dominio de la pereza. Es únicamente por la actividad del cerebro y de la mano que aumentaremos nuestros conocimientos y nuestra sabiduria y veremos nuestros negocios prosperar. Hasta mismo para los que nacieron en el seno de la fortuna y de las grandezas no ha reputacion sólida que pueda ser adquirida sin energicos esfuerzos de aplicacion: los padres pueden dejar a los hijos propiedades; pero en ningun caso les podria legar ciencia y sabiduria.

Es facil al rico hacer que los dispensen de trabajar para si, pagándoles un precio convenido, pero le es imposible hacer que otros piensen por él: la educacion que cada hombre se da a si propio, no se vende en ningun mercado. En verdad la doctrina que afirma puede hacerse saliente, sea en lo que fuere, sin una aplicacion laboriosa, es en, incontrovertible para el rico como para Gifford, por ejemplo, que vino a ser redactor en jefe de la Quarterly Review, habiendo tenido por única escuela, la tienda de un zapatero, ó para Hugh Miller, el geólogo, que no consta saiese alguna vez de su cantera de Cromarty para ir estudiar en colegios.

Es solo por el libre ejercicio de sus facultades que el hombre puede adquirir experiencia, de cuya sabiduria, es tan estolido pretender obtener a los bienes sin trabajo ni fatigas, como le seria contar con una cosecha donde no se hubiese sembrado grano alguno. Grosteste, antiguo obispo de Lincoln, y en su tiempo poderoso personaje, tenia un hermano sumamente estúpido y "perezo-

llegar a la escuela, despues de haber estado dos horas cortando leña, ó cuidando el ganado, y que, despues de terminadas las tareas escolares, vuelve a su casa a ocuparse otra vez en trabajos semejantes; — eso mismo no podria estar encerrado en la escuela por un tiempo que pudiera poner en peligro la salud de una niña delicada de la ciudad, que va a la escuela en carruaje, que jamás trabaja, que raras veces sale al aire libre y que toma alimentos estimulantes y nutritivos. La duracion del dia escolar en el campo debe ser jeneralmente mayor que en las ciudades; y dos sesiones, esto es, asistir dos veces al dia, es mejor en todas partes que una sola. Los que asisten constantemente a la escuela requieren más ejercicio en ella que los que sólo asisten algunas veces en el año.

Los padres deben tener gran cuidado de sus hijos débiles y delicados. La escuela no es lugar a propósito para alimentar personas enfermas. Estas requieren un cuidado especial, cuidado que ningun maestro puede tener, pues desempeña sus deberes para todos igualmente. Es preciso vigilar y hacer advertencias a los niños precoces, cuyo temperamento los lleva a estudiar demasiado; pudiendo sia perjudicar a los demás, concederles algunas escepciones especiales, a fin de que restablezcan y equilibren sus fuerzas intelectuales y físicas.

so le dijo este un dia: "Mi hermano ¿por que no haces de mi un grande hombre?, el prelado replicó:

"Hermano, mio si tu arado alguna vez se rompiese, puedo mandarlo a componer, y si perdio, res algunos de tus buayes, puedo comprar otro para sustituirlo; pero me es imposible hacer de ti un grande hombre; labrador te hallé, y a mimal, veome obligado a dejarte labrador." Seria gran absurdo suponer que las riquezas, y el bienestar son indispensables al desarrollo de las mas elevadas facultades de la naturaleza humana, si fuese así, entonces el mando no deberia desde las mas remotas épocas, tantas obligaciones a los que han salido de las inferiores regiones de la sociedad.

Una existencia cómoda y suntuosa prepara mal a los hombres para las luchas porfiadas con las dificultades y deja adormecida en ellos aquella conciencia de la propia fuerza, sin la cual la actividad humana se halla destituida de toda la energia y eficiencia.

En verdad, en vez de ser un mal la pobreza, para quien tiene de su parte la energia de la espontaneidad individual puede volverse en un gran bien: ella hace al hombre reconocer la necesidad de la lucha en el mundo, lucha en que, a despecho de las caidas de los que se envilecen para obtener el bienestar, el hombre justo y resuelto gana fuerza, confianza y triunfos. "Los hombres, dice Bacon, parecen valor erroneamente tanto sus riquezas como sus propias fuerzas, a aquellas, dan inmensa importancia, a estas, muy poco aprecio."

FOLLETON.

EL

PODER DE LA VOLUNTAD

POR

SAMUEL SMILES.

TRADUCIDO DEL FRANCÉS AL PORTUGUÉS

por

ANTONIO J. F. DOS REYS,

Y de este idioma al español por

FRANCISCO VERA,

Quien dedica este su trabajo a su amigo D. FRANCISCO FONTANA, para ser publicado en el Eco de PALMIRA.

VI

La Inglaterra tambien ha tenido sus trabajados: los poetas, Burns, el sirviente de Charroa, Clave, el paisano, Bloomfield, el sirviente de la heredad, Tannahill, el tejedor, Cooper, el zapatero y Critchley Prince, el operario de fabrica. Pero más arriba, mucho más arriba de ellos se elevó. Shakespeare, que tambien nació en humilde condi-

Después de haber posado todas las circunstancias del mejor modo que me ha sido posible, creo que para las escuelas de campo será tiempo suficiente para desempeñar las tareas escolares sin perjudicar a nadie, una sesión de tres á tres horas y media por la mañana y otra de igual duración por la tarde durante cinco días en la semana, con las intermisiones y la atención conveniente á casos especiales. Para las de ciudad bastarán dos horas y media ó tres en cada una de las dos sesiones diarias.

Es entendido que en estos cálculos deben tenerse en cuenta la ventilación y ciertas reglas higiénicas con respecto al tiempo que los alumnos deben permanecer en pie ó sentados. El cansancio de cuando en cuando alguna cantina, ha á niños pesado el estudio y será provechoso para la salud, pues de esta modo se ejercitan los órganos de la respiración. Conviene hacer en ciertos períodos ejercicios gimnásticos, ya sea en la misma clase, ya fuera de ella, con aparatos como campanas, maracas, la balanza, los anillos, etc.

El estudio fuerte y prolongado no es perjudicial, haciéndolo con regularidad el ejercicio necesario y atendiendo á la buena calidad de los alimentos. Al contrario, éste es el único medio de hacer buenos discípulos. Muy perjudicados están los que espantan hacer grandes progresos asistiendo sólo tres horas diarias y sin estudiar fuera de las horas escolares. Los conocimientos sólidos y la instrucción rica y variada, no se consiguen sino á fuerza de trabajo asiduo y prolongado. Si males á causado el excesivo estudio — lo cual sucede si aprenden — se deben á la compleción débil y endebleza de los niños y al modo de vivir anormal de muchos, que á ninguna otra cosa se aplican de las tareas escolares, según están concebidas. Los males tienen su origen en el corazón de la sociedad y la sociedad los manifiesta solamente en la su infancia. Si los niños están dotados de una constitución fuerte, y se les acostumbra al

trabajo, á tomar alimentos sanos, á vestir de una manera saludable, á dormir bien, á respirar el aire puro, á evitar el lujo superfluo, puede asegurarse que ni seis, ni diez horas diarias de estudio constante les serán perjudiciales. Pero si se les permite desde la edad de cinco años, asistir á tertulias por la noche, tohar vino, fumar, comer dulces con exceso, cortejar á chicas de su edad, comer y dormir cuando quieren é ir á los bailes de la gana, todos los gastos que se hagan para educarlos pueden economizarse, porque, con tal sistema, su constitución débil no podrá resistir el estudio por tres horas al día, aun suponiendo que sus fuerzas naturales no se extinguían.

«Creemos que lo que antecede, dicho por una persona competente, basta para que muchos lectores puedan juzgar si tenemos, ó no, razón en lo que decimos en nuestros artículos.

Algunos padres se quejan de que sus hijos nada aprenden en tanto tiempo que tienen de escuela.

Para ello se fijan en papapeñeces, están acostumbrados á métodos de enseñanza antiguos, dejados de la mano de Dios, en los que entraba en primera línea como textos el *catón* la *cartilla* el *catecismo del Padre Astete* y la *palmeta*; cuyas principales tareas era hacer aprender á los alumnos grandes lecciones de memoria, aprender á avilar á misa, etc., etc.

En nuestra escuela no se usa eso; el estudio es variado, los niños están muy contentos á la clase, mientras que con los otros métodos tendían cuando iban á entrar en ella. No tienen necesidad de andar cargados de libros, ni de estudiar lecciones de memoria; y esto es que se fijan algunos padres, dicen que sus hijos no estudian, que el maestro no les da trabajo para el día siguiente y otras tonterías por el estilo.

No comprenden que la naturaleza no les dotara á todos de igual talento y de igual aplicación al estudio que generalmen-

te aquellos que tienen menos talento natural son también desaplicados, de ahí resulta que en niños de un mismo tiempo de escuela hay diferencia de adelanto.

Luégo en esto ejerce mucha influencia las horas de estudio. Teniendo que estar cuatro horas sentados estudiando, se cansan y para no aburrirse distraen su atención en otras cosas, juegan, se acostumbran á estar bostosos y echón á perder á sus vecinos por aquellos que estés sean. Esto dá margen á los castigos, pérdidas de puntos de premios, etc.

No hace mucho tiempo se nos quejaba una señora de haberse visto obligada á sacar su niño de la escuela, porque siempre quedaba en penitencia, sin comer y hasta se enfermó. Estaba ella en la creencia de que el maestro le había tomado ojo-riza.

Preguntamos al Sr. Osuna lo que había á ese respecto y nos contestó que ese niño era muy desaplicado y empleaba su tiempo en jugar y distraer á los otros, y esa era la causa de las penitencias tan frecuentes; esto á parte de las faltas de asistencia. Naturalmente, así no podía adelantarse.

Nos enseñó también el libro de Registro que lleva diariamente en el que apunta la asistencia de los alumnos; vimos que hay niños, cuyas faltas pasaban de CIENTO OCHENTA durante este año ¿Qué tal?

Por otro lado son inútiles los esfuerzos del maestro con ciertos niños que salen de la Escuela y se juntan en los billares; esto es cuando no hacen la *ralma* y andan haciendo de las suyas.

Muchas veces hemos visto algunos alumnos de la Escuela Popular jugando al billar ó en esos grupos de *jugadores de taba* que se forman al lado de la plaza principal.

Sería muy bueno que el Sr. Comisario de Policía se cuidara algo de la moral pública y no permitiera esos grupos que son siempre perjudiciales y que se forman tan luego al lado de la plaza del Templo, á la entrada del pueblo.

Sería también muy bueno que algunos

padres se cuidaran un poco más de sus hijos mientras son pequeños que después sería inútil su autoridad sobre ellos. No es bueno pues que dejen todas las cargas de educación para el Maestro de Escuela.

Muchos padres se piensan que con mandar los hijos á la escuela han cumplido con su obligación.

Basta por ahora; si llega el caso necesario volveremos á fastidiar á nuestros lectores.

F. A. B.

Sentimientos.

En nuestro anterior artículo que se publicó en el número 43 de este periódico con el rubro *«Constancia de la mujer»* prometimos continuar sobre el tema que aquel concluía. Motivos que no son del caso explicar nos privaron entonces de dar al siguiente número las apreciaciones al respecto; hoy mismo apesar de habernos visto obligados también á una á una versión al objeto en cuestión: en oportunidad juzgamos con la detenencia posible tan delicada materia. Siendo, pues la cabeza el órgano superior de la especie humana, el destello de la divina inteligencia, de todo lo grande y justo; de lo infinito y eterno ¿por qué pues tomar tanto imperio la voluntad en el ser humano, y no se armoniza con el verdadero sentimiento que inspira el noble corazón si está este, en relación directa con la cabeza? ¿es anti-poda esta de aquel preguntámos otra vez? creemos que no, siá emparzo, *cierta experiencia ha iluminado y probado* que el corazón con la cabeza marchan por opuestos caminos hostilizándose siempre que stenten su contacto. Parece extraño que cambios considerables se producen en un organismo dotado por la pureza de la sangre; parecen caracteres anómalos y cosas de distintos climas... cosas desmúltiples causas y se dice que *hay dos cosas en oposición radical al parecer, la cabeza que*

«Entonces, la confianza en sí mismo y la moderación con los otros, pueden habilitar á cualquiera hombre á obtener su propio vaso, á hallar cuando su propio para considerarse feliz por ganar la vida, trabajar y hacer el mejor uso posible de los bienes cuyo depósito le fué confiado».

XIII

Las riquezas rolean la tentación á los hombres, ya más ó menos propensos á entregarse al bienestar y á los placeres, que mucho mayor sea vuele la gloria de los que, favorecidos al nacer con los bienes de la fortuna, ni por eso dejan de tomar parte activa en los trabajos de sus contemporáneos, despreciando los placeres para darse á una vida laboriosa.

Pero particularmente, debemos admirar á aquellos que, ignorados por la fé y sobe carando del bien del prójimo, renunciaron voluntariamente á los placeres, al poder y á las honras que les correspondía y bajaron la su alta posición para mezclarse con el pueblo y consagrarse al servicio de los pobres y desamparados. Tales fueron Francisco Xavier y Francisco de Sales, hombres igualmente ilustres por su nacimiento, los cuales probaron por su vida que en el mundo hay cosas más bellas que una posición eminente, é inspiraciones más nobles que la de amontonar riquezas. La carrera llena de fatigas, de sufrimientos, y de todas las privaciones y de pobreza á que Francisco

Xavier se dedicó, tuvo por fin el martirio; pero eso mismo martirio, en voz de ser una desgracia fué un triunfo espléndido.

Entre los hombres que por ser de condición noble, ni por eso desearon de llevar una vida laboriosa, podemos citar pasó á Pánelon, Chateaubriand, Montaigne, y Buffon. Tenía éste una actividad prodijiosa: era uno de esos hombres á quien los Romanos habieran aplicado estas palabras, tan frecuentemente aplaudido por sus autores; *incredibile in lastris, diligentia singulari* (1). Buffon consideraba el tiempo como un tesoro limitado que, una vez perdido, no se puede recuperar y lo economizaba tanto cuanto le era posible. Siempre que no sentía necesidad de reposar ó de distraerse, se entregaba al trabajo. Apesar de la grande ilustración que Buffon obtuvo en el estado de la *Historia Natural*, si es que este portentoso escritor, en su juventud no se distrajo mucho extendiéndose por sus talentos. Su espíritu se le movió lentamente, y no obstante, cuando los conocimientos adquiridos se sabe, — y esto parecían increíbles, era eñ dudando á ser y parecer. El hábito de dejarse quedar en la cama por la mañana le hizo perder mucho tiempo durante la primera parte de su vida.

Contra este energicamente este mal hábito y ayudado de su criado José, con signio corrigiese el hábito ordenado. José que lo despertaba siempre, le prometió darle un escudo por todas las veces que él consiguiese hacerlo levantar antes de las seis.

En los primeros días, Buffon recusó levantarse, protestó que estaba enfermo, fingió una pesada con el criado azdan que se atrevía á perturbarle el reposo, y el resultado de todo ello fué que el pobre José en vez de la prometa recompensa, solo recibió retos por haber fejado á su amo que estaba en cama, no obstante la orden expresa que se le había dado.

Al último, el criado tomó seriamente la resolución de ganar el escudo prometido y no pocas veces obligó á Buffon á levantarse, sin atender á sus súplicas, á sus retos ni á sus amenazas de despedirlo. Una mañana habiéndose mostrado Buffon más osistente que de costumbre, José, reconociendo la necesidad de recurrir á los grandes medios, no hesitó en derramándole por encima una palangana llena de agua fría. Fue por el uso constante de tales medios que Buffon se vió al último libre ya de su mal hábito, y por eso, mucho tiempo antes acostumbraba á decir: «Doy á José los cinco escudos tomados de mi *Historia Natural*».

Por espacio de cuarenta años, Buffon nunca dejó de trabajar todas las mañanas desde las nueve hasta las dos de la tarde, y á la tarde desde las 5 hasta las 9 de la noche. Su aplicación al trabajo era tan constante y regular que se hizo el hábito de toda su vida.

«El trabajo, dice su biógrafo se hizo una necesidad para él; sus estudios eran el recreo de su vida y lezalo al término de su gloriosa carrera; repetía que podía aún consagrarse á ella».

(1) De increíble industria, de singular actividad hombre.

cuatro años más. Trabajador minuciosamente eñcien zado se empeñaba siempre por comunicar á sus lectores los mejores pensamientos expresados en los mejores términos. Nunca se cansaba de tocar y retocar sus composiciones, de manera que se puede decir que su estilo se acrece tanto cuanto es posible á la perfección.

Escribió, no menos de diez veces á *«Epocas de la Naturaleza»*, á las que se le satisfizo elio; y no obstante haber llevado casi cincuenta años á militar en la composición de esta obra. Era también muy entendido, en los negocios amigo del orden en todas las cosas y sola decir que sin orden el genio pierde tres cuartas partes de su poder. La gran fama que adquirió como escritor fué principalmente debida á su laboriosa actividad y coracitante aplicación. El Sr. de Buffon, dice Mac. Ne. che, si á la fama se le da que el genio es el fruto de un hábito de aplicación constante en el mismo objeto dice que se aburría al componer sus primeros escritos cuando tenía de hacer esfuerzo sobre sí mismo á fin de mejorar lo que obtuvo sobre el mismo objeto, aunque creyese haber ya obtenido una cierta perfección; pero después hallaba placer en esta larga corrección.

Conviene también añadir que Buffon al paso que escribía y publicaba sus importantes obras, sufría una de las más crueles enfermedades á que puede estar sujeta la naturaleza humana.

asa con discernimiento filo ófico en la ternidad de la vida; y el corazón que te, pero con temor que tenga un efecto en su dictamen en la confesión íntima u ánimo. Así, pues, si procuramos te- fuerza de raciocinio, nos falta fuerza de voluntad y vice versa, todo por el efecto de la sangre: este es el problema; esta opo- metamorfosis en el corazón y la cabe- pesar de ser esta la llave directoria des- la máquina humana; indudablemente dos potencias que trabajan por destruir- cuando ménos estacionarse en un an- nismo perpetuo, impresionado el uno, reocupado el otro, resulta que la alte- sentimiento es la debilidad de la sangra- to alimentamos ésta? ya se le econo- a lo que mejor le convenga... adora- da la cabeza mientras tanto tal vez que- ciosa de lo contrario esto de mente- nes si en las ideas máximas mente- u verdadero autórita, porque juicio- ra son los polos de la cabeza, natu- mente está contagiada por algún pensa- to maligno y perverso, el corazón la e por asalto: ella nada piensa aquella ue se encuentra perdida ó insensible al- r. si pues la cabeza que triunfa en los ins- es supremos, sucumbe en los pequeños- antes.

(Continuará.)

Rómulo.

SECCION OFICIAL.

Cuenta corriente de la Comision Auxiliar de N. Palmira, correspondiente al mes de la fecha.

Noviembre 1º de 1872.

Saldo del mes anterior	5,40
Por dos medias patentes de rodadas	6,00
Por Placido Laguna por un permiso	4,00
Pacifico Laguna, por un permiso de una chacra de dona Andrea G. de Silva	4,00
Acuña, Agüiar, por el importe de dos terrenos y testimonios	37,80
Dona Gila Roman, por derecho municipal de un testimonio	2,00
Don Doroteo Maldonado por el importe de dos terrenos y testimonios	35,80
Por derecho de cementerio	5,00
Suma \$...	106,00

Noviembre 16 de 1872.

Abonado á don Francisco Fontana por un Diccionario castellano	7,00
Id. á don Genaro Fernandez por una cuenta de libros para la Comision	8,20
Id. á don Félix Iglesias por echar nueve cerradas de escombros en la zanja de la calle del Plata	4,00
Id. á Pagalday y Maldonado, según cuenta	24,00
Id. á la Preceptora Pública para integrar su sueldo del mes pasado	2,24
Id. á la misma á cuenta de su	

Sueldo del mes corriente y alquiler de casa	47,56
Id. á don Isabliño Bardier por su sueldo del presente mes	42,00
Id. al sepulturero por su sueldo del mes actual	40,00
Saldo que pasa á cuenta nueva	21,00
Igual \$...	100,00

S. E. ú. O. N. Palmira, Noviembre 30 de 1872. V. B.

JULIAN LAGUNA. Presidente. Tomás Read. Tes. nro.

Junta E. Administrativa de la Colonia Colonia, Octubre 13 de 1872.

Ha recibido esta Corporacion una circular de fecha 11 del corriente la que se transcribe y cuyo tenor es como sigue:

Ministerio de Gobierno.

Octubre 11 de 1872 Teniendo en vista que dentro de breve tiempo, debe celebrarse el no abramiento por elección popular de las J. E. AA. el G. berno ha resuelto se supeida hasta la instalacion de las Corporaciones Municipales, toda donacion ó enagenacion de terrenos del ejido de los pueblos de la República, consintiendo desde la fecha de esta comunicacion. En su consecuencia se ordena á la Corporacion transmita lo resuelto á las Auxiliares del Departamento para los efectos consiguientes.

Dios guarde á la Comision muchos años.

Juan P. Rebollo.

A la Comision E. Administrativa del Departamento de I. C. M. N.

Lo que se comunicó á la Comision Auxiliar para su conocimiento y fines consiguientes.

Dios guarde á V. muchos años. — CLAUDIO RIZAS. — Vice-Presidente — Bernardo Susbiela secretario.

Comision Auxiliar, N. Palmira, Octubre 19 de 1872.

Archivese LAGUNA. Presidente. M. B. Castillo. Secretario.

Al Sr. Presidente de la Comision Auxiliar de Palmira, don Julian Laguna.

NOTICIAS DIVERSAS.

Donacion para el museo y Biblioteca de la Asociacion Rural del Uruguay.

Don Cayo Nebres donó una lera de Guayaco y semilla de Curatá, arboles medicinales.

Don Jorge Azevedo, una soga fabricada en San Ramon, del árbol vira-vira y ramis del mismo árbol para ser examinadas,

Don Federico Balparda, trece tomos

cuyos títulos son: Exposicion Universal 1867. Catálogo de id. Guide de L2, exposi- sion universelle, Viage á la Exposicion de Paris. Traveles etc. Discoveries. Pa- ley's Works, Viages de T. Gage, S. The Play Book y Code Napoleon. Los Sres. Fernan y Ca. de Bruges, Bélgica, donaron treinta y ocho clases de muestras de lanas de América y Euro- pa, con un cuadro demostrativo de su calidad y precios.

Avise á nuestros agentes y comisioneros auxiliares en los departamentos.

Con el fin de corresponder á las socie- da les agrícolas del exterior las semillas y granos que han remitido á la Asociacion Rural, con árboles indígenas ó plan- tas medicinales, la junta directiva apela- al celo y dedicacion de los señores agentes y corresponsales; pidiéndoles las siguientes semillas:

Caraguati, Vira-vira, Guayaco, St. o- mileno, Sipa-Sumo, Jayuya, Semillas de sangre de drago, Quina-quina, Guayabú, Crotarias, Curupí, Isica, Hisipo, Yerba mate, Algarrobo, Arazá, Tarumán, Zo- ca, Lupicho, Pino-limon, Higuero de Lince negro, Jamberay, Bedrillo, Que- bracho, Nandubay, Ingá, Guayacan- cha y Guayabo Tira, Viraná, Som- ba de Toro, Coronta, Copal, Salsafra, Lambeten, Napoy, Manaba, Trimbó, Quebrillo, Ayny, Arayan, Palo blan- co, Ceibo, Bledo, Mollo-negro, y otras semillas de conocida utilidad. Se estima- rá que los paquetes vengan bien acondi- cionados con una explicacion posible de la calidad del vegetal y el uso que se dé á su fruto, caso ra ó her-...

Gran descubrimiento.

Así lo anuncia un periódico de San Francisco.

“El doctor Richardson, haciendo espe- rimentos con la electricidad hace dos años, vió con sorpresa una parte de su mano quemada hasta el punto de que- dar por completo trasparente. Este fenó- meno fué comunicado á otros profes- ores de quimica, y en particular el doctor Thomas Nicholson, de Nueva Orleans, por quien los experimentos han llegado á iluminar toda la mano.

esto resulta que para poner todo el cuerpo trasparente solo se necesita au- mentar la fuerza de la electricidad. Qué ade- lanto para la medicina al poder ver el sitio interno de la enfermedad! Qué ho- rror para el alma al verla! cuando se ve en que a de su corazón, y puesto al- to se ve transparente se des-vea más frio que un campo del Ladoga.”

En busca de la suerte.

Los datos oficiales referentes á la in- migracion á los Estados Unidos en los úl- timos 10 años, expresan que Alemania ha contribuido al aumento de aque la repú- blica con 10,425 emigrantes; Irlanda con 560,831; Escocia é Inglaterra con 751,769; Suecia y Noruega con 58,189; Dinamarca con 13,043, Italia con 11,601,

Holanda con 12,205, y España con 10,340. Pero aun es á mucha mas considerable la emigracion de los chinos y de los países del extremo Oriente que además de con- tratarse para trabajar la tierra, van á millares á California en busca de rubies y diamantes, que bien se encuentran en terrenos donde los antiguos aztecos, ántes de la invasion española, sacaban sus pie- dras preciosas.

INTERIOR

Sociedad de Educacion Popu- lar de Nueva Palmira.

Comision Directiva. Diciembre, 2 de 1872.

Sr.

En virtud de la nota de esa Comi- sion fecha 22 de Nbre. ppdo., la que presido ha acordado en su sesion del 30 del mismo lo siguiente — «Contéstese á la Comision de Biblioteca que al «sancionar el inciso 5º del art 2º de «su reglamento, esta comision ha tenido «presente el art. 3º del mismo; pero «que no obstante ha acordado modifi- «carlo del modo siguiente: inciso 5º «Vigilar sobre éstos constantemente y «suspenderlos, pudiendo su destitucion «explicando las causas que la motivan — «En cuanto al inciso 6º del mismo art. «establécese en la forma que se propone «por la espresada Comision. Respecto al «art. 3º queda en la forma que se san- «cionó, por ejemplo así las atribuciones «que la sociedad ha conferido á esta «comision en la administracion de sus «fondos — El art. 7º modifícase de este «modo — art. 7º: Todos los actos de la «comision de Biblioteca necesitara la «aprobacion de la Comision Directiva «para su validez, que quedará por «consiguiente prohibido á aquella «contratar compromisos y hacer «gastos que ésta no hubiere autorizado; pudiendo no obstante diri- «girse al efecto de á cualquier persona «ó corporacion del interior y del exte- «rior de la República solicitando coope- «racion para el engrandecimiento de «la Biblioteca ó Bibliotecas de la Socie- «dad de Educacion — Que esta Comision «al sancionar el espresado reglamento ha «tenido muy presente la práctica de las «liberdes que se observan en toda «sociedad bien organizada, y que se «quese á la Comision de Bibliote- «ca y Archivos.»

Lo que comunico á V. para su co- nocimiento y efectos consiguientes.

Guillermo E. Chichester, saluda á vd. tena- mente.

JACINTO LAGUNA.

Presidente.

Guillermo E. Chichester.

Secretario.

Al Sr. Presidente de la Comision de Biblioteca, don Martin B. Castillos. Comision de Biblioteca.

N. Palmira, 19 de Diciembre 1872

Contéstese lo acordado, archívese y publíquese.

CASTILLOS.
Presidente.
H. Hall.
F. Fontana.

Biblioteca Popular.

Nueva Palmira, 19 de Dbre de 1872.

Señores:

Esta Comisión ha recibido y se ha enterado en sesión de hoy de la nota de Vds. del 2 del actual y ha acordado contestar á Vds. que de ningún modo puede aceptar las modificaciones de su Reglamento en la forma que Vds. han acordado.

Con este concepto pues resolví pedir á Vd. la sancion de la reforma del mismo, en los términos que expresé en nota del 22 de Noviembre.

Los motivos que podría esponer ahora, ya les ha espuesto en su preta la nota, así que, se limito á saludarlos muy atentamente,

Mortm B. Castillos.
Presidente.
Horacio Hall.
Secretario.

GACETILLA.

ANILLO PERDIDO

Hace algunos dias que se ha perdido un anillo de oro macizo de chapa cuadrada con las iniciales F.F. en letra inglesa mayúscula.

La persona que lo encuentre y quiera entregarlo á su dueño, puede dirigirse á esta imprenta, donde se le dará por gratificación el valor en efectivo de la alhaja perdida.

Dn. Antonio O. Villalva. — Este arduo trabajador en favor del progreso y engrandecimiento de Palmira sabemos que ha dado aviso que en breve remitirá los estantes para la Biblioteca Popular.

Tenemos 600 volúmenes que este labrioso amigo nos ha remitido, y esperamos muy pronto una segunda remesa.

Ciudadanos que se preocupen por el progreso y la instrucción esto que nos hace falta y en el Sr. Villalva tenemos uno muy decidido á ese respecto. — Reciba nuestro agradecimiento.

Veredas, Veredas! — ¡Por Dios Sres. Municipales, ¿nos queris hacer sufrir tanto? — O, ¿dena de una vez la construcción de las veredas particularmente en el bajo donde el piso de las calles es de arena.

Tenemos que sofocarnos, para poder ir á quitar nos la sofocacion en las freccas y embalsamada aguas del Uruguay; y por cierto que no estamos muy de acuerdo con este Sistema de medicina de Suggis (Similia Curantur).

Socio honorario. — Por la Comisión D. de la Sociedad de Educacion Popular ha sido socio honorario, el apreciable ciudadano nombrado Don Antonio O. Villalva.

Felicidades

Exámenes. — Los de la Escuela Popular tendrán lugar en los dias 27, 28, 30 y 31 del presente mes.

La distribución de premios se verificara el 1º del entrante.

Origen de algunos sabios.

Eurípides, insigne poeta griego, nació de una verdulera.

Santiago Cook, marino intrépido, que dió varias veces la vuelta al globo en direcciones distintas, haciendo prodigiosos descubrimientos, fué hijo del criado de una quinta.

Línneo, famoso naturalista, rival de Buffon y médico del rey de Suecia, era hijo de un cura de aldea y pasó su infancia de aprendiz de zapatero.

Franklin, celebre como físico, político y moralista, era hijo de un jabonero y trabajo de cajista en una imprenta.

Epicuro, famoso filósofo fue esclavo.

Catalina, emperatriz de Rusia y quizás la más ilustre mujer que ha gobernado, fué cantinera del ejército.

Honorato Balaz, novelista famoso el Goya de la costumbre de nuestro siglo, era hijo de un artesano Mehemet Ali, valiente conquistador político profundo, diestro organizador y el único musulmán que por su cultura ha llegado a la altura de la civilización europea, fué barbero, y despues soldado raso.

J. J. Rousseau, autor del Contrato Social, fué hijo de un relojero.

Ensenada, uno de los hombres de Estado que más honran a España, era hijo de un simple fabricante de la Rioja.

Murat, guerrero intrépido, rey de las Dos Sierhas, hijo de un posadero.

Onverio Cromwell, primer personaje de la revolución de Inglaterra y protector de su república, idem de un cervecero.

Robespierre, orador sabio, político, personificación acaso grande y fina de la revolución de Francia, fué hijo de padres oscuros y debió su educación á la piedad de un priado.

Shakspeare, poeta inglés, de immortal memoria, hijo de un carnicero.

Cristobal Colon, que dió á Europa un mundo, debió el sér á un cardador de lana.

Esopo, apologista, que vive en la memoria de los hombres hace más de 2,400 años, fué esclavo toda su juventud.

Moliere, poeta francés, inimitable en sus comedias, fue sastre.

Epicúreo, uno de los más célebres filósofos de Grecia, era hijo de un pastor.

Demóstenes, el primer orador de Atenas, idem de un herero.

Lutero, autor de la más grande reforma que ha sufrido el cristianismo, idem de un trabajador de minas.

Tamerlan, dueño del mas vasto imperio que ha existido, idem de un pastor.

Desiderio Erasmo de Rotterdam, el primer sabio del siglo XV fué niño de coro.

SECCION COMERCIAL.

Nueva Palmira, 22 de Diciembre 1872.

Poca ó ninguna variacion han tenido los precios de los frutos del país, de los que dimos en nuestro número anterior.

Las lanas siguen vendiéndose de 3/4 á 3/8 reales.

Cueros lanares con lana no hay. Los pelados se vendieron de 6 á siete reales docena.

Los cueros vacunos estan siempre firmes.

Los de matadero valen 7/4 reales y los de campo de 7/2 á 7/3 reales.

Corda 26 á 27 \$ quintal.

Cueros de matria 6 reales docena.

Huesos de 8 á 9 \$ cartada.

El precio de las ovejas es de 6 á 8 reales según clase.

Conocemos, sin embargo una venta 2,600 á nueve reales, hechas por el Sr. Spraggon.

Los novillos de tres años arriba se han vendido para matadero de 11 á 13 \$ oro.

Respecto á campos, conocemos las ventas del Sr. Rizicells á 15,000 pesos la suerte, estancia de San Salvador. En el mismo establecimiento hay unas 20,000 ovejas en venta.

Nótase gran escasez de leña y carbón. Suponemos que el alto precio del transporte que se cobra por los carros que conducen estos artículos los hace subir á precio muy alto que no pueden obtenerse para trasportarlos al exterior.

La esportacion de la lana está casi agotada, muy poca es la que queda en la barraca.

En estos últimos dos meses hemos notado gran afluencia de buques cargados de arena para Buenos Aires.

Se nota gran animacion en la construcción de edificios. Los terrenos adquieren cada día mayor precio: y sino fuese por la interrupcion en las ventas de solares municipales, habria edificado más de 50 terrenos, cuyos interesados estan esperando el despacho de sus expedientes interrumpido por el decreto del gobierno mandando parar la venta y donaciones de solares y chacras.

Aun no se ha concluido el corté de los trigales. Hay escasez de brazos y creemos por este motivo, que si la biese cuatro trilladores como la de el Sr. Orteñano harian un gran negocio.

MARITIMA

Entradas — Día 13.

Bs. As. Payt. Arno. Minchio de 30 tons. su patron E. Parodi 6 de tripulacion en lastre.

Bs. As. Payt. Arno. Maria Adelaida de 28 tons su patron J. Carbaño 4 de tripulacion en lastre.

Día 16.

Montvó. Goleta Arna. Nueva Catalina de 29 tons. su patron J. Viacaba 3 de tripulacion á B. Cayfolle, cargamento general.

Día 17.

Mont. Payt. Arno. Industria Libre de 25 tons. su patron J. Cassina 3 de tripulacion á M. Castro carga general.

Bs. As. Payt. Arno. San Juan de 21 tons. su patron J. Arguense 5 de tripulacion en lastre.

Bs. As. Balaandra Bella Mariguita de 26 tons su patron T. Nosoglio 4 de tripulacion en lastre.

Bs. As. Goleta Arna. Ciudad de Callari de 42 tons su patron A. Meelis 6 de tripulacion en lastre.

Día 18.

Bs. As. Payt. Arno. Juanto Valle de 25 tons. su patron J. Arguense 4 de tripulacion en lastre.

Bs. As. Payt. Arno. Minchio de 30 tons su patron E. Parodi 6 de tripulacion en lastre.

Salidas — Día 12

Payt. Arno. Atilio de 59 tons. su patron A. Bucno, 5 de tripulacion á Bs. As. por el patron 297 qq. mts. de arena.

Día 13

Pay. Arno. Luisa de 30 tons su patron Delfino, 6 de tripulacion, á Bs. As. por el patron 356 qq. mts. de arena.

Pay. Arno. Minchio de 30 tons. su patron Parodi 6 de tripulacion á Bs. As. por el patron 356 qq. mts. de arena.

Día 14

Pay. Arno. Lorenzo Ré de 33 tons. su patron Delfino 5 de tripulacion, á Bs. As. por el patron 304. qq. mts. de arena.

Pay. Arno. Maria Adelaida de 28 tons. su patron J. Cascaño 4 de tripulacion. á Bs. As. por el patron 258. qq. mts. de arena.

Día 16

Goleta Nacal. India de 30 tons. su patron Gazzano, 4 de tripulacion, á Monto. por el patron 428. Hectólitros carbon 1 Esterio leña trozos.

Pay. Arno. Artesano de 20 tons. su patron Bodigores 3 de tripulacion. á Monto. por el Felipe Fontana, 60 tardos lana con 13782. kilos 37 cueros vacunos con 426. Kilogs. 3 Esterio lana.

SECCION DE AVISO

GRAN

REBAJA DE PRECIO

POR LIQUIDACION

EN LA CASA DE COMERCIO

DE

JOSE FONTANA

Desde la fecha, los artículos que se espendan por dicha casa lo serán con una notable rebaja de los precios corrientes.

Lo avisamos, pues, al público para que ocurra á aprovechar la oportunidad de gastar bien su dinero.

LOMILLERIA

Y

TALABARTERIA ALEMANA

DE

JUAN SCHMIDT

CALLE DEL CARMELO Y EGUREN

En esta casa hay cons

tantemente un variado sur

tido de artículos de su ra

mo, todo á precios módico

Se hace toda clase

de composturas,